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と き 令和元年６月 12 日（水） 

               18 時 27 分～19 時 35 分 

ところ 芽室町中央公民館２階研修室 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

芽室町教育委員会社会教育課社会教育係 

 



○会議次第 

１ 開    会 

 

２ 委嘱状の交付 

 

３ 開会あいさつ   芽室町教育委員会教育長  武 田 孝 憲 

 

４ 自己紹介 

 

５ 説明（報告）事項 

 （１）社会教育法及び社会教育委員について  

 （２）芽室町社会教育推進中期計画について 

 （３）令和元年度社会教育関係事業について 

 （４）社会教育課所管事務（事業）について（平成３１年４月１日以降） 

 （５）その他 

 

６ 協議事項 

 （１）委員長・副委員長の選出について  

 （２）各種委員等の推薦について 

    ①芽室町総合計画審議会委員         １名 

    ②芽室町総合計画審議会専門部会委員     １名 

 （３）その他 

 

７ その他  

 （１）今後の日程について 

    ①第 39 回北海道社会教育委員長等研修会 

     令和元年７月８日～９日   於 札幌市 

    ②第 59 回北海道社会教育研究大会（十勝大会）  

     （兼）第 25 回十勝管内社会教育委員長等研修会 

     （兼）第 48 回十勝管内社会教育委員研修 

     令和元年 10 月 10 日～11 日  於 帯広市 

③第６回社会教育委員入門研修会 

     令和元年 12 月（予定）    於 芽室町 

    ④西部十勝社会教育委員研修会 

     令和２年２月（予定）     於 芽室町 

    ⑤令和元年度十勝教育を考える集い 

     令和元年 10 月 26 日      於 中札内村 

 （２）今後の社会教育委員会議の開催予定について 

    ①第２回 令和元年９月上旬 

    ②第３回 令和元年 12 月上旬 

    ③第４回 令和２年２月中旬 

    ④第５回 令和２年３月中旬 

 （３）社会教育事業への協力等について  

 （４）その他 

 



８ 閉会あいさつ   芽室町社会教育委員長            

 

９ 閉    会 

 

 

○出席委員 

 ・小澤 一記・吉藤 清孝・手島 節子・福井 邦秋・高道 豊 

・岩野 真志・島影由里香・坂本真智代・鈴木 修 ・嶋野奈津美 

・佐藤 英樹 

 

○欠席委員   

 ・福井 栄子 

 

○傍聴人  ０名 

 

 

○事務局 

  教育長      武田 孝憲 

社会教育課長   日下 勝祐 

  社会教育係長   大石 秀人 

          



18 時 27 分 開会 

１ 開会の言葉    

【日下課長】 

ご出席予定の方が揃っておりますので、これより第１回社会教育委員会議

を開催します。 

 

２ 委嘱状の交付 

【日下課長】 

まず、委員の皆様へ教育長から委嘱状をお渡しします。座席の方でお渡し

いたします。 

（一人ずつ委嘱状を交付する。） 

 

３ 開会あいさつ 

【武田教育長】 

今年度は北海道社会教育研究大会十勝大会が開催されます。芽室町が事務

局を持っており、社会教育委員の皆さんご協力をお願いいたします。社会教

育委員は社会教育法１５条に位置づけられた委員で、教育委員会議に社会教

育に関し意見をする立場であります。皆さんのお力添えをいただきながら町

民の皆さんに喜ばれる社会教育を進めていきたいと思いますので、ご協力よ

ろしくお願いします。 

 

４ 自己紹介 

【日下課長】 

本日は 1 回目の会議ですので、1 人ずつ自己紹介をお願いします。まずは事

務局から行います。（事務局終了。）それでは、小澤委員からお願いします。  

 

５ 説明（報告）事項 

（１）社会教育法及び社会教育委員について 

【日下課長】 

 本日は最初の委員会ということもありますので、５－（１）社会教育法及

び社会教育委員について事務局より説明させていただきます。 

【大石係長】 

資料１をご覧ください。社会教育法の特に重要と思われる部分、芽室町社

会教育委員設置条例を掲載しております。また、資料２は新任の委員の皆様

にお配りしております、社会教育委員のＱ＆Ａより抜粋した資料です。  

簡単ではありますが、説明とさせていただきます。 

【日下課長】 

 補足させていただくと、今年からコミュニティスクール（以下ＣＳ）が始

まり、地域学校協働活動を社会教育課が中心となって進めていかなくてはな

りません。地域学校協働活動はＣＳと両輪で進めることから、地域と学校を

つなげる役割を皆様にお願いしたいと考えております。  

何か確認したいことはありますか？ 

 →特になし 

 

（２）芽室町社会教育推進中期計画について 



【大石係長】 

 本日配布している芽室町社会教育推進中期計画についてです。本計画は平

成 29 年から平成 31 年にかけ協議をし、平成 31 年 2 月に決定したものです。

計画期間は平成 31 年（令和元年）～平成 34 年（令和 4 年）までの計画とな

っております。体系図をご覧ください。こちらに基本理念、重点目標、主要

施策、具体的な施策がありますので確認願います。  

【日下課長】 

 確認したいことはありますか？ 

 →特になし 

 

（３）令和元年度社会教育関係事業について 

【大石係長】 

議案５ページをご覧ください。本町社会教育課内の社会教育係、スポーツ

振興係、図書館係の３つの係の主な事業をこちらに記載しているので、後程

ご覧いただきたいと思います。（主なものを説明） 

【日下課長】 

 確認したいことはありますか？ 

 →特になし 

 

（４）社会教育課所管事務（事業）について（平成 31 年４月１日以降） 

【大石係長】 

 議案７ページをご覧ください。こちらでは４月１日以降の社会教育に関わ

る出来事をまとめている。要点のみご紹介させていただきます。  

（主要な出来事として以下を紹介） 

４月１８日（木）平成 30年度芽室町中学生国際交流訪問団第２回事後研修  

 ５月１５日（水）令和元年度第４２回めむろ柏樹学園入園式開催 

 ５月１７日（金）第５９回北海道社会教育研究大会（十勝大会）実行委員会 

 ５月２７日（月）北海道日本ハムファイターズ協定締結調印式典＆トークショー 

 ５月２９日（水）チャレンジデー２０１９ 

 ６月 ９日（日）芽室町芸術文化鑑賞会「八鍬監督講演会＆映画上映会」 

  

【日下課長】 

その他については何かありますか？ 

【大石係長】 

特にありません。 

 

【日下課長】 

 （１）～（４）を通して何か質問はございますか？なければ次に進みます。  

→特になし 

 

６ 協議事項 

（１）委員長・副委員長の選出について  

【日下課長】 

 委員長・副委員長の選出について、町の設置条例では委員互選により委員

長・副委員長を選出されることとなっている。何かご意見等ございますでし



ょうか？ 

【大石係長】 

 委員の互選となっておりますので、推薦いただけますでしょうか？  

【島影委員】 

 委員長については前任者の岩野委員が慣れていると思いますので、可能で

あれば再任いただくのが良いのではないか。  

【日下課長】 

 児玉委員より岩野委員を推薦したいとの声がありましたが、委員長を岩野

委員にお願いするということで、皆さんよろしいでしょうか？   

【全委員】 

 問題ありません。よろしくお願いします。 

【日下課長】 

 それでは、委員長は岩野委員にお願いします。 

以後、進行は岩野委員長にお願いします。 

【岩野委員長】 

 それでは続いて副委員長を選出したいと思いますが、何か意見はございま

すか？ 

【手島委員】 

 こちらも慣れていらっしゃる前任の副委員長であり、委員経験もある島影

委員にお願いできたら心強いのですがいかがでしょうか？ 

【全委員】 

 よろしくお願いしたい。 

【岩野委員長】 

 副委員長は島影委員にお願いしたいと思います。 

 

 （２）各種委員等の推薦について 

【岩野委員長】 

続いて、協議事項２について事務局より説明をお願いします。  

【大石係長】 

 町長より社会教育委員長宛に総合計画審議会委員並びに総合計画審議会専

門部会委員の推薦依頼が来ております。総合計画審議会委員は、まちの計画

である総合計画について審議を行う委員で、専門部会委員は総合計画をさら

に細かく分野別に分け、それぞれの施策の評価を行うために開かれる部会の

委員であります。 

【岩野委員長】 

 事務局より説明がありましたが、どのように決めましょうか？ちなみに前

任は誰がやられていたのか？ 

【大石係長】 

 社会教育委員会からは審議会委員として椋委員が。専門部会委員として栗

栖委員が推薦されておりました。 

【坂本委員】 

 専門委員に立候補したいのですが？ 

【岩野委員長】 

 それでは坂本委員にお願いしたいと思いますがよろしいでしょうか？  

【全委員】 



 よろしくお願いします。 

【岩野委員長】 

 それでは、総合計画審議会専門委員は坂本委員にお願いします。次に専門

部会委員はどういたしましょうか？ 

【大石係長】 

 事務局としては、再任の方から選任が望ましいと思います。  

【岩野委員長】 

 それでは鈴木委員お願いできないだろうか？ 

【鈴木委員】 

 私でよろしいのであれば。 

【岩野委員長】 

 それでは、総合計画審議委員は鈴木委員にお願いしたいと思います。 

【全委員】 

 よろしくお願いします。 

 

７ その他 

（１）今後の日程について 

【岩野委員長】 

 事務局より説明をお願いします。 

【大石係長】 

 今後の日程について、議案に記載のとおりとなっています。急ぎ参加者の

集約を行いたいものとして①第 39 回北海道社会教育委員長等研修会がござい

ます。参加希望をされる方は終了後事務局までご連絡願います。②第 59 回北

海道社会教育研究大会がございます。こちらの大会が北海道の各管内持ち回

りで行われておりますが、今年度は帯広市での開催となります。内容につい

ては 10 日に帯広市民文化ホールで講演会とパネルディスカッションが、11 日

にとかちプラザで分科会が開催されます。 

 ③について今年は十勝社会教育主事協議会と合同で、④については西部十

勝持ち回りで実施しております。今年は芽室町が担当で皆さんのお知恵を借

りながら内容を決定したいと思いますのでよろしくお願いします。⑤につい

ては、１０月にご案内しますので参加の方よろしくお願いします。  

【岩野委員長】 

 十勝の事務局をやっている関係上研修会の会場が芽室町となる場合が多い

ので、芽室町の委員にはたくさんご参加いただければと思います。  

 

（２）今後の社会教育委員会議の開催予定について  

【岩野委員長】 

 続けて事務局より説明お願いします。 

【大石係長】 

 本日のような社会教育委員会議の今年度の開催日程を大まかに記載してお

ります。第３回の会議では先ほど説明した西部十勝の研修会について、来年

２月中旬に予定されている第４回会議においては町教育委員会で例年贈呈し

ているスポーツ賞・文化賞の受賞者について審議いただく場となるのでご承

知おきいただきたい。第５回目については、新年度の予算、事業概要の説明

となります。 



 

（３）社会教育事業への協力等について  

【岩野委員長】 

 質問が無いようであれば続けたいと思います。事務局よりお願いします。 

【大石係長】  

 ５－（１）の説明のなかで社会教育委員の職務の一つは社会教育に関し意

見を述べていただくことであるとお話させていただきましたが、意見を述べ

ていただくためにも、社会教育事業の現場を見ていただきたいと考えており

ます。その中で、ただ見ていただくだけではなく、事業の実施にご協力をい

ただければと考えております。適切な事業がありましたら事務局側からご案

内させていただきますので、時間等都合がつきましたら是非ご協力いただけ

ればと思います。 

【岩野委員長】 

社会教育事業への協力を通して抱いた思いを社会教育委員会の会議の中で

お話いただければと思います。 

 

（４）その他 

【岩野委員長】  

 委員の皆さんからその他として何かございますか？なければ閉会のあいさ

つに移りたいと思います。 

 

８ 閉会あいさつ 

【岩野委員長】 

 今後とも社会教育委員として皆さんとご相談させていただきながら進めて

いきたいと考えております。今年の１０月の全道大会など開催に向けた準備

に関しては皆さんのご協力をいただきながら進めていく必要があるかと思い

ますので、どうぞよろしくお願いします。  

 

閉会  19 時 35 分 終了 


